

ENTREVISTA RADIO VOZ

30-10-98
Cinta 69/98 y 70/98

Buenos días Sevilla, esta es la sintonía que habitualmente nos acompaña en los primeros instantes de cada viernes en la voz de Sevilla en directo. La tertulia de Pepe Feria se convierte en desayuno desde el hotel "Los Seises" con las personalidades sevillanas más destacadas y hoy nos vamos a ir hacia esa ubicación en el centro histórico de Sevilla para saludar sin más demora a nuestro compañero Pepe Feria para que inicie sus desayunos. Pepe Feria, muy buenos días.

Hola buenos días a todos los compañeros que estáis en la 5ª planta de la torre de los remedios y por supuesto y ante todo buenos días a los oyentes de Radio Voz a esta hora de la mañana, cuando acaban de dar las nueve y Tertulia especial porque los viernes ya saben ustedes que no tenemos la costumbre de quedarnos en los estudios de Radio Voz sino de venirnos aquí, a estos otros estudios circunstanciales pero muy agradables porque nos reciben muy bien en el Hotel los Seises de Sevilla y siempre es bueno venirse a los pies de la Giralda para charlar con los buenos amigos que aquí vienen y eso, hacer la tertulia, esa práctica sevillana, que no nos impide el venirnos aquí y estar con unas mesas bien puestas y un desayuno en condiciones para practicar lo que es la charla, la tertulia con personas que tienen cosas que contarle a Sevilla. En la mañana de hoy vamos a dar la bienvenida, los buenos días y las gracias por acudir a tan temprana hora, aquí a estos micrófonos de Radio Voz al Consejero de Relaciones con el Parlamento y a la vez Secretario General del PA, vamos a dar la bienvenida a D. Antonio Ortega, Consejero, buenos días.

Buenos días

Muchas gracias por venir a esta hora de la mañana por el gusto de charlar delante de los sevillanos, que es lo que realmente hacemos aquí.

El gusto es sinceramente mío, porque las charlas que tengo en esta casa y en concreto contigo, son siempre muy agradables.

Nos hemos visto en tantos sitios ¿Verdad? Que en una mañana tranquila todavía en precampaña como estamos y con muchas cosas por hablar supongo que serán muy agradables. Saben ustedes que es costumbre habitual que esté con nosotros el director de un medio de comunicación escrito y habitual compañero en esta tertulia, el Director de Sevilla Información, Antonio Silva, muy buenos días.

Hola buenos días

No tiene nada que ver con el tema de esta tertulia pero yo me propuse esta mañana cuando ojeaba la prensa, me propuse en cuanto saludase a Antonio Silva felicitarle una vez más por tú colaborador Lombilla al cual hay que darle siempre el aplauso porque tiene una gracia impresionante, aquí traigo el chiste para ahora pasárselo a todos los contertulios y que lo puedan leer, tiene que ver con ese tanto que se apuntó la alcaldesa de Sevilla con el tema ..No es habitual que en esta tertulia aparezcan directores de medios de comunicación que tienen que ver con la economía pero claro como estamos en el día en el que se van a empezar a debatir en el Parlamento Andaluz los presupuestos de la Junta de Andalucía, naturalmente teníamos que tener al experto, al técnico en la materia y hemos invitado al

Director del mejor, porque es el único, semanario económico que tiene Andalucía, es ese salmón Economía y Empresas y su Director que está con nosotros Miguel Díaz, buenos días.

Muy buenos días.

El mejor semanario económico de Andalucía lo podemos decir con toda claridad porque es el único además, nadie discute ese posicionamiento.

Vamos a utilizar el calificativo más adecuado y más correcto que es el único.

A partir de este momento, cuando son las nueve y cinco minutos de la mañana abierta la tertulia y que cada uno diga aquello que le apetece. Decirle a los oyentes de Radio Voz que seguimos siempre con esa buena costumbre de invitar a todos, también a la tertulia. Lo primero que hay que preguntarle al Consejero que además de Consejero es Secretario General ¿Qué como lo hace?, ¿Mañanas consejería, tarde partido?, ¿Cómo se organiza?

La verdad es que la política en la mayoría de sus casos es indivisible entonces no hay que hacer ningún esfuerzo adicional, por ejemplo, ¿Quién está aquí ahora, el Consejero o el Secretario General? Yo creo que lo más bonito de esto es que nunca voy solo y siempre voy acompañado del otro.

Me imagino que llevar la Secretaría General de un partido como el andalucista que al parecer pues requiere de toda la atención, en estos momentos además, en unos previos a unas elecciones, estamos en el ecuador sobre el ecuador más o menos del mandato de esta gestión del PA de la Junta de Andalucía ¿Verdad?

Sí ya un poquito pasado el ecuador, estamos ante los cuartos presupuestos, que se dice pronto, que saca este gobierno. Porque no hay que olvidar que sacó unos que no se pudieron aprobar, que fueron los presupuestos del ya conocido como bienio inútil o bienio negro, es decir que no era posible gobernar y ahora pues afortunadamente el gobierno es posible, otra cosa es que haya cosas del gobierno que no nos gusten, ni siquiera el propio gobierno nos gusta a todos, pero son cuatro presupuestos y me parece que eso es ya una aportación importante de estabilidad y de gobernabilidad.

Siempre que tengo aquí a alguien del PA, del Ayuntamiento de Sevilla le pregunto que qué tal va la relación con los populares, pero cuando tengo aquí a un Consejero que con quién se lleva bien o mal es con los socialistas, pues le pregunto ¿Cómo va ese romance con el PSOE?

La verdad es que nosotros somos buena gente, trabajamos con mucha lealtad al gobierno al que pertenecemos, hacemos o procuramos gestionar y gobernar bien las parcelas que nos corresponden, de hecho yo creo que nadie duda del prestigio del turismo y Deportes, de la Consejería de Turismo y Deportes de la Junta de Andalucía, está gestionando bien, la está gestionando con eficacia, que es la parcela que tenemos nosotros de gestión y en consecuencia pues como tenemos buen talante y somos trabajadores solemos llevarnos bien con los demás, aunque lógicamente al no ser el mismo partido y no ser clónicos hay principios y hay aspectos en cada programa por los que sin duda no podemos pasar y por eso vienen las discrepancias y vienen las diferencias. Pero en general nos llevamos bien.

Yo voy a dejar inmediatamente que Antonio y Miguel hagan sus preguntas, pero como última de esta primera tanda mía y al hilo de lo que acaba de decir el Consejero, ¿Cuál es el posicionamiento del PA con respecto a estos presupuestos que se van a empezar a debatir hoy en el Parlamento Andaluz?

Bueno el PA aprobado lógicamente estos presupuestos y ahora en el Parlamento Andaluz, el grupo parlamentario como todos los grupos parlamentarios intentará mejorarlos con algunas enmiendas, creemos que son, dentro de lo que ahí, pensemos que estos presupuestos su margen de maniobra bastante escaso, es decir que no creamos que podemos coger 500.000 millones de un lado y colocarlos en otro, son presupuestos finalistas, la mayoría de ellos, es decir la mayoría de los dineros vienen transferidos desde Madrid para gastarse en cosas muy concretas y fuera de esas cosas no te lo puedes gastar en otra, lo que quiere decir es que no puedes priorizar unas políticas determinadas cuando no tienes los recursos, los dineros suficientes para ello. Pero sentado en el marco en el que estamos, dentro de eso creo que es un presupuesto es un presupuesto inversionista, más de 400.000 millones se dedican a la inversión, crece más que el presupuestos del Estado, por encima del presupuesto del Estado, es un presupuesto que apuesta mucho por las políticas sociales, por las políticas de Educación, de Sanidad, de Asuntos Sociales, y es un Presupuesto que pretende crear empleo, 55.000 empleos netos, la previsión del gobierno que se pueden crear para el ejercicio que viene y además terminar obras de infraestructuras imprescindibles para Andalucía, como la A-92 que haga Almería y Huelva estén cada día más cerca y que no continúe sin terminarse esa famosa A-92 que estamos ya en el 98, vamos a entrar en el 99 y aquí Almería sigue sin tener la autovía de Andalucía construida, eso sí que nos parece absolutamente lamentable porque el territorio Andaluz debe estar cuanto más articulado mejor.

Consejero a la vista de cómo se están sucediendo los acontecimientos políticos del nacionalismo, parece que para el PA sería más interesante que tener cuatro consejeros en el Parlamento Andaluz, con los cuales entra en un Gobierno con cuatro, formar un grupo nacionalista a nivel nacional en Madrid. ¿Podría ir por ahí la estrategia de su campaña, de mantenerse en Andalucía con lo que ahí, que ya está bien, tener dos Consejeros, pues no está nada mal?

Sí desde luego es importante que el PA esté en Madrid, eso nosotros lo tenemos clarísimo porque es desde Madrid desde donde se pueden hacer estrategias sin que la ausencia de Andalucía se note. ¿Qué es lo que ocurre? lo que ocurre ahora es que Madrid, el gobierno central, el PP o en su caso el PSOE al final tienen que negociar con los catalanes o con los vascos, y bueno ¿Qué negocian?, ¿Qué es lo que se deja ahí? ¿Qué parte es la que se pierde ahí? Pues desde luego yo me temo muy mucho que la nuestra. Me temo muy mucho que la andaluza pues porque no hay una fuerza política si el PA estuviera en Madrid desde luego los presupuestos generales del Estado tendrían otro tinte, tendrían otro contenido, a mí me hace mucha gracia y no me quiero extender demasiado, cuando oigo hablar de la inversión para el AVE, 3.000 millones de pesetas, eso es una auténtica limosna, es decir en unos presupuestos superbillonarios, 3.000 millones de pesetas es como si aquí ahora nos gastamos 20 duros en un café y no volvemos a tomar un café más en todo el año, es decir es que es absolutamente escasisimo, no hay inversiones del Estado realmente en Andalucía en una economía que en mi opinión, aquí tenemos una persona más experta, una economía que en mi opinión necesita todavía de cierto proteccionismo de la administración pública para poderse consolidar, para ampliar su tejido, para poder generar empleo, para poder generar riquezas, que no haya inversión pública importante en el sector de la construcción, en el sector de la infraestructura, Córdoba-Antequera,

Granada-Motril, Huelva-Ayamonte, que no sea una inversión importante, pues son negativo para Andalucía y por eso es bueno estar en Madrid.

Antes de entrar en el tema de las alusiones, pues quería preguntarle al Consejero una cosa, en Cataluña, un poco saliéndome de mi área, en Cataluña existe un partido o unos partidos regionalistas fuertes, en el País Vasco existe unos partidos regionalistas o como le queramos llamar fuertes y aquí en Andalucía no existe cuantitativamente hablando en representación. Ese partido regional fuerte ¿Qué es lo que falla?, ¿La táctica del partido?, ¿La mentalidad del Andaluz o es que existen otra serie de consideraciones?

Antes de contestar me ha venido muy bien lo de regionalistas o como le queramos llamar porque me gustaría explicar por qué nos llamamos nacionalistas y no regionalistas. Vamos a ver, la Constitución española, la actual de 1978, en su Art. 2 dice que España está formada por nacionalidades y regiones, parece ser que nacionalidades son, según la Constitución, las denominadas históricas, es decir Cataluña, el País Vasco y Galicia, porque además jurídicamente refrendaron sus Estatutos en la 2ª República, pero es que Andalucía es la única comunidad que consiguió el Art. 151 de la Constitución, la única que jurídicamente se puso al nivel de esas. Digo yo ¿Entonces qué somos nacionalidad o región? Yo por sí las moscas prefiero apuntarme a lo de nacionalidad, no vayamos a que en algún momento a la luz de la Ley, de la Constitución para las nacionalidades café con leche y para las regiones pan y agua. Vamos a ver qué es lo que nos conviene por eso es la palabra nacionalidad, porque efectivamente incluso en Europa el término región es lo que se utiliza para definir a grandes áreas económicas, efectivamente esto no es una cuestión de matices, región, nacionalidad pero ojo que cuando se está hablando de nacionalidad no estamos hablando por un prurito exclusivamente lingüístico, un convencimiento jurídico, desde el marco Constitucional, por lo que pudiera pasar, nosotros creemos que somos nacionalidad, dice: nacionalidades y regiones, pues nosotros nacionalidades porque jurídicamente lo hemos ganado y ya no entramos en cultural, social, histórica, geográfica, climática, económica y socialmente, en eso no entramos, solamente en el aspecto jurídico. ¿Qué es lo que ocurre? Ahora contesto a la pregunta. Pues yo creo que parte de las dos cosas, es decir, una parte de error del PA, que en algunas ocasiones pues ha hecho las cosas mal, la última cosa, que no es para que ganemos ninguna medalla, pues fue la ruptura, es decir el enfrentamiento entre compañeros y amigos andalucistas, que perseguíamos un mismo objetivo, que no tenemos diferencias ideológicas entre nosotros pero que, bueno las cosas que pasan en la vida, ese enfrentamiento sin duda nos hizo pegar un retroceso importante cuando parece que por fin nos íbamos asentando, con 10 Diputados en el Parlamento de Madrid, perdón de Andalucía, con 2 Diputados en el Parlamento de Madrid y con 1 Eurodiputado, parece que ya el partido iba cogiendo una consolidación y bueno, pues metimos la pata. Esto es así, esto no se lo podemos achacar a nadie, nada más que a nosotros mismos y lo mismo que digo que eso fuer una torpeza pues si rectificar es de sabios pues fuimos sabios al rectificar y ahora por fin pues solo hay un solo partido que yo creo que cada vez se vislumbra más como un solo partido, que cada vez se vislumbra más como un partido que responde a una dirección, a una estrategia, a unos objetivos concretos y que cada vez se vislumbra más como una unidad orgánica más fuerte, más precisa y más potente y luego también yo creo que un poco de falta de ayuda de los andaluces que cada error nuestro nos lo cobran como si, sin embargo, los

demás también cometen errores, los demás también hacen cosas mal, pero muy mal y sin embargo pues ahí parece que se perdona antes, que no tiene tanta importancia, estamos muy preocupados, no hay más que ver en este debate nacionalista como hemos salido corriendo todos a ponernos detrás de la Declaración de Mérida, de la Constitución Española, del Real Madrid y de lo que nos echen por delante. Un pueblo que no es un problema para nadie, que se conforma con lo que le dé y que en todo caso está dispuesto a ir en vanguardia del primero que monte la movilización, pues ese pueblo luego no tiene beneficios ni réditos económicos en los Presupuestos Generales del Estado, etc. Yo digo que los presupuestos me recuerdan a lo de la selección, los presupuestos, ¿quiénes aplauden? Los andaluces, ¿Quién se llevan las inversiones? Pues los de siempre. La selección ¿Quién aplaude? los andaluces, ¿Quién juega? Los demás, al final son las estrellas los vascos y los catalanes y nosotros los que tocamos las palmas. Pues con los presupuestos generales del Estado pasa lo mismo.

LO que pasa siguiendo es que los vascos potencian la cantera y los andaluces nos llenamos de extranjeros. Hay una sana curiosidad que me gustaría. Ud. Va a pronunciar una conferencia en un foro en Sevilla, en Encuentros 2000 y he visto en la invitación que lo presenta el Ministro Arenas, Deme esa mezcla.

Bueno pues yo creo que es importante, yo pienso empezar la conferencia diciendo que la verdad absoluta no existe porque si existiera no existiría la democracia, afortunadamente existen muchas verdades todas ellas relativas y la prueba de ello es que he recurrido al Ministro, que piensa distinto que yo para que presente mi Conferencia. Creo que es bueno, si vamos hablar del S.XXI, si vamos hablar del siglo que viene, la Conferencia se llama "Andalucía S.XXI, Siglo de ORO", si vamos hablar de eso, del S.XXI yo quiero con la presencia del Ministro mostrar cual es la política, cual es el proyecto que el PA presenta a la sociedad andaluza para el S.XXI. En grandes líneas, es decir, ¿Es posible que los andaluces seamos del partido que seamos, seamos del color que seamos, con la ideología que tengamos cada uno? ¿Es posible que nos pongamos de acuerdo en 4 ó 5 cosas elementales, que todos defendamos al unísono? Esto lo planteo yo.

Es muy peculiar que llame Ud. al Sr. Arenas o al Sr. Borrel que también le podría aportar..

Es que el Sr. Borrel es catalán y además Jacobino, o sea que difícilmente va a poder entender el discurso.

¿Viene la amistad con el Sr. Arenas de los pactos para darle en su día la Alcaldía al Sr. Rojas Marcos?

Bueno en el camino se van haciendo amigos y se van lógicamente conociendo a las personas y valorándolas, a parte de las diferencias políticas.

Le recuerdo que son las nueve y veintidós minutos de la mañana, que estamos en directo desde el Hotel los Seises y que esto es Radio Voz, la voz de Sevilla en Tertulia, en una tertulia amable con el hombre que nos trae la voz de los andalucistas, que a caballo de ser Secretario General y Consejero de La Junta de Andalucía. Una pregunta que casi terció contestar, yo se la quería hacer, me ha parecido que no está muy de acuerdo el Consejero con la Declaración de Mérida de los tres Presidentes autonómicos socialistas.

La verdad es que no, la verdad es que me pareció eso pues en su momento un acto más de precampaña, un acto más de precampaña electoral de las elecciones vascas.

Yo le pregunto si están de acuerdo con el fondo de esa Declaración

Si el fondo son cuatro lugares comunes, si estamos de acuerdo con que Sevilla sea luminosa y resplandeciente.

Voy hacer la pregunta más exacerbadamente ¿Está de acuerdo el PA con la modificación de la Constitución?

Depende, por ejemplo hay alguien que no esté de acuerdo en modificar la Constitución para modificar el Senado que es una auténtica cámara de zampabollos actualmente. O sea hay alguien que crea que el Senado puede seguir manteniéndose como está ahora mismo que ni es cámara de 2ª ni de 3ª ni de cuarta lectura, ni de nada. Bueno pues entonces habrá que cambiar la Constitución.

Habrà que cambiarla cuando sea útil

Exactamente y segunda cuestión, si se planteara como ya se está planteando desde las definiciones de los teóricos catalanistas, si se planteara una lectura forzada, interesada de la Constitución para avanzar hacia un Estado Federal entre catalanes, vascos, gallegos y Castilla con su resto peninsular, como dicen los teóricos catalanes debería Andalucía decir oiga del resto peninsular ese, de lo mía que ahí.

Hay un grupo que se llama Galeuska que ayer nos dejaron fuera en Santiago de Compostela, de una reunión a la que acudieron solamente, gallegos, catalanes y vascos y que se repartieron la tarta a su aire, porque el PNA no estaba invitado a esa reunión.

Ni estaba ni tiene mucho interés en estar, vamos a ver, Galeuska es la continuidad histórica de unas reuniones que así se denominaban en la 2ª República, galeuska, Galicia, Euskadi y Cataluña, eso es lo que quiere decir, y que eran las comunidades que tenían Estatutos refrendados, ahora han recuperado eso para reunirse, pero voy a explicar, los gallegos ¿Qué pretenden los nacionalistas gallegos? Un Estado Confederal absolutamente absurdo, imposible jurídicamente hablando, teóricamente no existe, es decir no tiene agarraderas de ningún tipo; ¿Qué pretenden los catalanes? Pues los catalanes pretenden una lectura generosa, amplia, reinterpretada de la Constitución, donde quepa su deseado anhelo de conseguir algo en lo económico parecido a lo que tiene el País Vasco, llamado cupo Vasco ¿Y qué pretenden los vascos? Pues acentuar el llamado pactismo, porque al final es lo que son los vascos, pactistas con la Corona de España; es decir son cosas distintas no tienen nada que ver, ni siquiera coinciden. Yo creo que hay un foro más amplio, en el que estamos más fuerzas nacionalistas, están los Canarios, los Andalucistas, los Aragoneses, están los Vascos, que es la denominada Coalición Nacionalista y ahí si estamos y ahí si defendemos nuestras posiciones y las posiciones de Andalucía.

Hablando de los Vascos, por terminar con esta primera parte de la tertulia de hablar de Despeñaperros para arriba, después nos iremos de Despeñaperros para abajo, que además es lo que nos importa a todos, sobre todo a los oyentes de Radio Voz. ¿Qué lectura saca el PA del resultado de las elecciones vascas, sobre todo teniendo en cuenta que parece ser que se está perfilando un Gobierno Vasco pues organizado entre el PNV y el Eusko al Kartasuna y con el apoyo parlamentario de los votos de EH, es decir que van a quedar en la oposición al menos, así parece que se apunta, van a quedar en la oposición los partidos nacionalistas.

Bueno, yo creo que eso sería un grave error, sería un grave error porque si algo ha puesto de manifiesto las elecciones vascas es que son muy complejas y que por lo tanto para que esa sociedad avance no hay más remedio que el diálogo y el entendimiento entre todas las fuerzas políticas. O la exclusión del PP o del PSOE de uno de los dos o de los dos de ese gobierno sería negativo, sería negativo para todos, para el País Vasco, para España para todos, por eso creo que el PP debería de olvidar un poco la responsabilidad electoral municipal, por decirlo de alguna manera y asumir la responsabilidad política y la responsabilidad política es que los han elegido según la fuerza y por lo tanto debe participar en un gobierno con el PNV y PNV, PP y un complemento que puede ser EH formar gobierno en el País Vasco y asumir su responsabilidad.

.milenarias y con una buena tertulia con el Consejero de Relaciones con el Parlamento y Secretario General del PA, Antonio Ortega, con Antonio Silva y con Miguel Díaz Ilanes. Charlando de todo un poco, la primera parte la hemos dedicado a hablar de Despeñaperros para arriba, de los encuadres nacionalistas o nacionales de lo que es el PA, por una parte. A mí se me quedó aquí, cuando le contestó Antonio Ortega a Antonio Silva aquello de que si el gran esfuerzo electoral del PA tenía que ser llevar algún parlamentario a Madrid, que eso parece evidente, ya los tuvo en Madrid, ya hubo un grupo parlamentario que encabezaba Rojas Marcos, hace ya muchos años, la pregunta es complementaria, yo me hice un par de notas para preguntárselo al Secretario General del PA, ¿Cómo se puede variar esa intención de votos, cómo se llega a Madrid?, ¿Cómo se consigue que un número suficiente de andaluces voten al PA para las elecciones generales, cuando además uno se teme que la fuerza del PA está muy concentrada en Sevilla, Jerez, en Algeciras, pero que hay otras zonas de Andalucía donde parece que no conseguimos ni siquiera poner un Concejal en los Ayuntamientos?

Yo creo que eso afortunadamente va cambiando, va modificándose de una manera importante, hoy los datos que tenemos de expectativas de votos nos permitirían tener Diputados al Parlamento Andaluz, por todas las provincias andaluzas, por todos los territorios andaluces. Hoy ya podemos asegurar que el PA va a doblar el número de candidaturas en las elecciones municipales en Jaén, en Granada, en Almería en Córdoba, es decir se crece y se crece de una manera importante, Jaén puede ser hoy la provincia con mayor expectativa de votos, con mayor porcentaje de votos incluso sobre alguna que tradicionalmente han sido más andalucistas, por decirlo de alguna manera. Esto yo creo que significa como el partido va creciendo. Hay que seguir trabajando porque este es el secreto del éxito, el trabajo y hay que, yo creo que cada vez menos, explicarle a los andaluces, digo que cada vez menos porque los andaluces empiezan a verlo más claramente, es decir, vivimos en un Estado que se llama Estado de las Autonomías. El peso de las autonomías es muy importante en el Gobierno, en el Parlamento de España y los andaluces saben, se convencen que en todo el debate sobre la configuración de un modelo de Estado, en todos los debates sobre los presupuestos, en los debates sobre inversiones, sobre, cualquier aspecto, Andalucía necesita tener una fuerza política propia, es más yo creo que los andaluces tenemos que hacer como hacen en otros sitios, crear una especie de Lovi, en Madrid, que haya aspectos y que haya cosas de Andalucía que se puedan defender desde Andalucía.

Esa teoría del Lovi se la acabo de escuchar al Presidente de los empresarios andaluces.

Sí estamos de acuerdo en eso, es que hay que ponerse de acuerdo y a mí me gustaría que estuvieran también de acuerdo los sindicatos y que estuvieran de acuerdo los otros partidos. Lo que no me parece bien es que Andalucía sea el laboratorio donde se ensayan las elecciones generales, el laboratorio donde nos peleamos aquí entre todos y jamás nos ponemos de acuerdo en algo. Bueno pues yo creo que hay que avanzar en esa teoría, hay que huir de nuestros mayores enemigos que son el localismo y el centralismo.

Hablamos de los presupuestos y hablamos de un tema que está ahí que es la famosa A-92 uniendo voluntades, desde el 92. La A-92 fue un ejemplo de lo que no se hace en ninguna otra comunidad, es decir una carretera que tenía el objetivo muy claro de unir rápidamente unas provincias con otras y dar salida a las personas y a las mercancías entonces se hizo una auténtica chapuza, hasta el punto que a la entrada de Málaga se desplomó la famosa A-92, parece ser que las calidades no eran las inicialmente recogidas y a la misma empresa que la hicieron mal le encargaron hacerlo bien, con lo cual hay una duda, si primero lo hicieron mal ahora como le encargan los mismos tramos a la misma empresa. En otras comunidades sería impensable que empresas de fuera de la región habiendo empresas en la región se encargue de este tipo de actividades y eso tiene efecto multiplicador, no es dárselo a fulanito o a menganito es darle una obra que no se va a subcontratar hasta esos niveles y dejar unos beneficios en la región. Se intentó algo desde la Consejería de Obras Públicas pero ahí estaba ese Lovi que es la cámara de contratación que está controlada por un sistema no democrático, que hay no votan por el número de empresas representadas sino se vota por las ventas que tiene cada empresa ahí representada. ¿Desde el PA se va a seguir apoyando el sistema de estas obras públicas y cualquier otra actuación de calibre se vaya para otras regiones?

No, en absoluto, yo creo que la empresa andaluza hay que apoyarlas hasta el límite de la legalidad, hay que bordear la legalidad, para conseguir que las obras, las adjudicaciones se queden en empresas andaluzas es que si no protegemos de alguna manera nuestro empresariado que es un tejido más débil, y no es que sea más débil porque los andaluces seamos más tontos, es que durante muchos años y eso la gente lo sabe, España ha protegido la industria de otros territorios, y la ha protegido de la competitividad de países extranjeros y cuando ya parece que esas industrias están en capacidad de competir con otros países extranjeros pues parece que esto se ha hecho de una manera uniforme y que también ocurre en Andalucía, pues en Andalucía no ocurre, no ocurre, por lo tanto nosotros somos defensores a ultranza del empresariado andaluz, pues porqué sino se quedan aquí las plusvalías, si no se reinvierten aquí los beneficios, económicamente no dejaremos de ser una colonia del extranjero, del extranjero o de otras comunidades pero al fin y al cabo una colonia económica y nunca tendremos un tejido industrial, ni tendremos un tejido empresarial próspero, fuerte, con lo que jamás podremos asumir el paro que Andalucía genera, que no es un problema coyuntural, es que es un problema estructural, es decir que nuestro tejido económico, nuestro tejido empresarial no puede asumir el excedente de mano de obra que tiene Andalucía, luego para poderla asumir, para poder crear empleo, para poder crear puestos de trabajo Andalucía necesita una etapa de protección del empresariado andaluz, hasta el límite y esto hay maneras de hacerlo hasta el límite de la legalidad pero también de protección de nuestros empleados, de nuestros funcionarios. Por ejemplo, a mí me molesta muchísimo que en la Consejería de Educación se siga haciendo tan universal y que se piense que lo mismo da que

a nuestros niños les enseñen en las escuelas la cultura, la historia de Andalucía, pues se lo enseñe un Gallego, un Catalán o un Vasco que un Andaluz, me parece que no es lo mismo, no es lo mismo el conocimiento de nuestra cultura, de nuestra historia, el a ver estudiado en nuestras carreras un currículum de historia y de cultura andaluza, bueno pues no puede ser lo mismo que el que no lo haya estudiado, cuando un andaluz se tiene que presentar a oposiciones a magisterios, por ejemplo, en Cataluña o sabe catalán o lleva dos puntos menos, bueno pues yo digo que de esos autobuses que vienen de Tarragona cargados a las oposiciones en Andalucía, de cualquier puesto de la administración o conocen la historia de Andalucía y la cultura andaluza o llevan dos puntos menos, así de sencillo, porque la lengua no puede ser el único hecho diferencial, pues si la lengua es el único hecho diferencial entonces no existen los EE.UU, porque como hablan Inglés pues esos no tienen hecho diferencial ni mandan nada en el mundo ni tienen nada que hacer en el mundo.

¿Este gobierno en el que Ud. participa está en esa dirección?

No, no está en esa dirección no está del todo pero es que esto hay que entenderlo, es decir, el PSOE y el PA son dos partidos distintos, el PSOE es el partido mayoritario, nosotros asumamos la estabilidad, asumamos la gobernabilidad pero lógicamente no podemos imponerles todos nuestros criterios a los mayoritarios, en la medida en que vayamos teniendo la confianza de los andaluces iremos influyendo más, si esto es una cuestión de poder ante lo ha explicado Miguel claramente, es decir ¿Cómo se vota en ..? en función del volumen de negocio, es decir en función del poder, en función del dinero, en función de las pesetas que cada empresa es capaz de mover en el negocio, bueno pues esto es lo mismo en política, ¿Cómo se influye en cambiar las mentalidades de los gobiernos? Pues en función del poder que tienen, evidentemente.

Por ejemplo el PA se ha posicionado a favor de la huelga de los estudiantes con algo tan sencillo como la carta de los derechos y de los deberes del Consejero Pezzi?

Efectivamente, lo que ocurre es que nuestra capacidad de influir pues es relativa porque el poder que nos han dado los ciudadanos andaluces pues también es muy relativo, nosotros a lo que aspiramos es hacer un gobierno andalucista de verdad. Un gobierno andalucista donde se puedan poner en prácticas nuestras teorías y desarrollar nuestros programas.

¿Eso quiere decir que a pesar de la buena voluntad que el PA con sus dos Consejeros en el gobierno andaluz quieren poner, se les echa poca cuenta?

No es que se nos eche poca cuenta es que es normal, es decir, el socio mayoritario pues lógicamente tiene más capacidad de influir, nosotros tenemos una capacidad más relativa, no quiere decir que no influyamos, ahí está la Ley de Cajas, que yo creo que es una pieza importantísima, para desarrollar esta tesis de una economía andaluza más fuerte, una economía andaluza más consolidada, es decir, aquí nos hemos preocupado, por ejemplo de que haya un gobierno, de que haya un Parlamento, un Tribunal Superior de Justicia, un Defensor del Pueblo, hasta una televisión pública, casi tenemos de todo, pero nos falta lo más importante, un pueblo que no tiene un soporte financiero es un pueblo sometido a la deriva y por lo tanto necesitamos nuestros recursos económicos aunar voluntades y aunar esfuerzos, de ahí la importancia de hacer la Caja de Andalucía, una Caja de Cajas, de hacer una Caja de Andalucía que sea capaz de entrar en el gran mercado, en los sectores económicos importantes y que Andalucía se pueda posicionar ahí, luego que cada Caja siga con su

oficinita y su marca en la esquina y tal , eso es lo de menos, porque eso no deja de ser como una tiendecita, yo estoy hablando de la gran superficie comercial, para entendernos y la gran superficie comercial tiene que ser la Caja de Andalucía, esa Caja de Andalucía sin duda ninguna que tiene que estar formada por todas las Cajas pero para el gran negocio, no para el detalle, no para el asunto minorista.

Sr. Ortega con el uniforme de Secretario General, ¿Cómo van las cosas de los pactos, como está el panorama municipal de los andalucistas, porque las encuestas oficiales hablan de descalabros del andalucismo en Sevilla?

Bueno, vamos a ver si es una encuesta que sacó un periódico "El MUNDO", hay que ver como es la derecha, antes tenía "El Pueblo", ahora "El mundo", si esa encuesta hay que darle alguna fiabilidad, pues es para. Es que esa encuesta era muy graciosa porque los resultados técnicos decía que el PA perdía dos concejales, de nueve pasaba a siete, pero los titulares pierden cuatro, o los andalucistas valemos por dos o nueve menos siete no pueden ser cuatro. O es de letras, es decir, que una simple resta, entonces yo creo que esa encuesta en sí misma, o sea la lectura de los titulares y la lectura de la tabla técnica en sí misma ya se descalificaba. Las nuestras, las que hemos hecho para los resultados de las autonómicas dan una clara tendencia al alza, haremos un poco más cercana a las municipales alguna también para las municipales pero hay que moderar el gasto porque no somos ricos. Yo te digo a ti sinceramente que lo que va a ver es un empate técnico, es decir, lo que va a ver yo pienso que tanto el PP como el PSOE como el PA están ahora mismo a ver quien puede ganar y nosotros en esa carrera y en esa batalla creemos que debemos ganar y vamos a intentar ganar ¿Por qué? Pues porque entre otras cosas, porque creo que tenemos el mejor candidato a la alcaldía, es decir nosotros les ofrecemos a Sevilla un buen candidato, un candidato que ya ha demostrado además que puede ser un buen alcalde, los sevillanos si reflexionan, si piensan que se ha movido en Sevilla en estos últimos 8 años, que no haya pasado de la mano de Alejandro Rojas Marcos, es decir que se ha movido en Sevilla que no hay pasado por la cabeza, por la intención, por la imaginación, por el trabajo, porque la verdad es que de otro no se ha movido nada y no estoy hablando de las grandes empresas, de las grandes obras que podríamos recurrir a ellas, estoy hablando de la transformación de la imagen de Sevilla, de las calles peatonales, de la recuperación de los asfaltados, de las plazas que se hacen, de los barrios que se están arreglando porque llevaban años sin poderse hacer, porque no estaban en condiciones mínimas de habitabilidad, es decir, todo ese trabajo, ese trabajo del urbanismo en Sevilla, de cambiarle la faja a Sevilla, de mejorarla, yo recuerdo los grandes problemas que tuvimos cuando queríamos asfaltar la calle Tetuan, los comerciantes decían que era su ruina, que los íbamos a hundir, vaya Ud. ahora a comprar un negocio en la calle Tetuan que se lo van a traspasar enseguida.

Los barrios han mejorado una barbaridad, es decir, hemos sabido invertir en los barrios, hemos sabido cambiar, a eso súmele el deporte, la gran movilización hacer Sevilla ciudad del deporte y la cultura que no había bibliotecas en los barrios, ni una cuando llegamos al Ayuntamiento de Sevilla, bueno pues esas tres grandes áreas han cambiado la cara de Sevilla, el urbanismo, el deporte y la cultura. Y eso lo hemos hecho desde el Grupo Andalucista.

Como se acaba el tiempo y me han dicho que venga a hablar de pesetas, pues voy hablar de pesetas. AL hilo de mi anterior intervención, un dato que igual no lo saben los andaluces, desde que

comenzó el gobierno autónomo de Andalucía hasta el año 1996 sólo el 2,5% de las adjudicaciones de la Consejería de obras Públicas fue a empresa andaluzas, ahora ha cambiado la cosa pero es un dato. Y como se nos iba el Consejero, sin tocar el tema de los presupuestos totalmente de acuerdo que el mayor número de las partidas y de los importes está cautivo a una serie de gastos corrientes y sería absurdo creer que los dos billones y medio se puede disponer un billón para hacer lo que se quiera porque no se puede, pero una crítica al gobierno en general y a los partidos también en general y en particular. El discurso queremos más transferencias del Estado, queremos más transferencias de la Unión Europea, pero no se ha escuchado en ningún momento medidas para que se puedan generar internamente en Andalucía, eso para no tener que depender, no digo que no se tenga que depender en el sentido absoluto sino para no depender sólo de lo que viene de fuera y cuando hay ayuda a las PYMES pues esas ayudas se difuminan y ya no se habla de crear puestos de trabajo y de invertir, se habla de mantener puestos de trabajo, eso en unos momentos de expansión me parece que no es de recibo, sin contar con esas apuestas perdidas de las famosas subvenciones, creo que se tiene que haber planteado los presupuestos de otra forma.

Bueno, vamos a ver es que estamos en dos campos distintos Hacienda y Economía, bueno Itasal se va a inaugurar, no sé si es el Sábado 24, creo del mes que viene, es verdad que hay que profundizar en la generación de recursos para tener autonomía política, eso es verdad, yo creo que el actual sistema de financiación de las comunidades autónomas es un sistema que no da autonomía, es decir nosotros con el sistema actual no superamos más de un 20% de nuestro sistema de autonomía estamos por lo tanto como más o menos administradores de los recursos pero no tenemos. Yo creo que en ese campo hay que avanzar nosotros somos partidarios de modificar el sistema de financiación de comunidades autónomas y somos partidarios de cesión de algunos impuestos, para que los administre la propia comunidad como por ejemplo pueden ser los impuestos especiales y el IVA minorista, nosotros somos partidarios de esa cesión. Creemos que el consumo de alcoholes, de tabaco y de carburantes podemos controlarlos desde aquí, ahí que tener en cuenta que Andalucía no sólo tiene millones doscientos mil habitantes sino que además recibe 20 millones de turistas que también consumen gasolina, todo eso se podría controlar y esa es nuestra aspiración y es nuestra apuesta, pero no es fácil y ya digo es preciso estar en Madrid, estar en el gobierno de Madrid para poder negociar con posibilidades de éxito una nueva ley de financiación, luego en Andalucía falta diseño de política económica, esto es cierto, falta un diseño ¿Qué queremos ser cuando seamos mayores? ¿A qué queremos dedicarnos? Bien a mí me parece que no se trata de apostar o de apoyar para mantener algunos puestos de trabajo en algunas industrias que no van a ser competitivas, se trata de definir, diseñar los campos de la economía por los que vamos apostar y ahí apostar de verdad, porque muchas veces el IFA no sirve para nada, muchas veces el IFA es un hospital donde se recepciona un enfermo pero no es ese Instituto de Fomento, de imaginación, de creatividad, de investigación, de desarrollo, de orientar o decir, incluso de valentía, de apostar por algunos proyectos que lleguen y que se vean razonablemente viables y que Andalucía haga una apuesta por esos proyectos, en eso estamos de acuerdo, que no hay un diseño de política económica para Andalucía pues porque siempre hemos pensado que Andalucía no es un pueblo, que no tiene intereses comunes, entonces ¿Qué se hace? Pues

parchar y algunas veces tapar las propias vergüenzas del propio gobierno en Madrid y que sería los que deberían intervenir en algunos casos de crisis de sectores empresariales.

Calificó antes el Senado como cámara de sampabollos ¿No le parece que el IFA es lo mismo?

Bueno es un hospitalillo porque haces una relación de empresas de las que están en el IFA y bueno pues la verdad es que cuando empiezas a quitar lo que estas dando a esas empresas el IFA se queda ya prácticamente, el objetivo al que debe dedicarse el IFA es distinto al que se dedica, o sea no ha sido concebido para eso.

Parece que evidentemente lo que dice, aquí hemos tenido, han pasado por ese mismo sillón de esta casa, han pasado pues los responsables, la responsable del PSOE, la responsable del PP, es decir han estado sentado con nosotros prácticamente los implicados en esas elecciones y todos están más o menos de acuerdo de lo que ha dicho ahora mismo Antonio, el empate más o menos es lo que se prevé, dos escaños más dos escaños menos, dos concejalías más dos concejalías menos, es más o menos lo que se prevé pero siempre aparece el PA como el partido bisagra, es decir, el PA que se podrá poner de acuerdo con el PP o que se podrá poner de acuerdo con el PSOE a la hora de gobernar, hay quien dice que ya están firmado los pactos con el PSOE y con el Sr. Monteseirín aunque este lo niega. ¿Cualquier acuerdo del PA para llegar al gobierno de Sevilla pasa necesariamente por la figura de Rojas Marcos como Alcalde?

No yo creo que Alejandro a demostrado que sabe estar de dos, como sabe estar de uno, es decir es que ahora mismo Alejandro es Teniente Alcalde y está de dos y está apoyando a un Gobierno. Lógicamente todos aspiramos a ser el primero, a todos nos gusta ganar y cuando tienes el convencimiento de que además tienes el mejor programa y tienes el mejor equipo y el mejor candidato y eso lo podemos decir a boca llena, porque creemos que sinceramente es así, estamos ante una verdad de perogrullo, pues a ti te gusta ganar y aspiras a ganar pero hombre, pensar que solo estás dispuesto a trabajar si ganas, no porque ahí está el ejemplo hoy vivo y patente y presente de cómo no es así, de cómo aún sin ganar, aun sin ser el primero estamos trabajando y estamos contribuyendo y colaborando por la ciudad de Sevilla. ¿Por qué se nos achaca lo de los pactos? Pues porque en el fondo ambos candidatos, se saben inferiores, menos capaces que su otro candidato, que su adversario en la carrera electora y por lo tanto pues empiezan a decir ¡hombre! Este ya lo tiene arreglado y todos los tiros se producen en la misma dirección pero no es verdad, no es verdad, nosotros no hemos llegado a ningún acuerdo con nadie ni llegaremos a ningún acuerdo global con ningún partido, previo al final de las elecciones, después pues ya los resultados mandaran y dictaran como se hacen esos acuerdos.

Solo nos queda en nombre de Radio Voz agradecerles vuestra presencia aquí.

Muchas gracias a ustedes y también a los oyentes, muchas gracias a todos.